



*Incompletísimo Diccionario de Economía. Biografías, términos y relaciones. Volumen VII.**

*Vulovic, Pedro J.***

He aquí el resultado de la perseverancia sumada a la planificación: el séptimo tomo del denominado incompletísimo diccionario de economía de Juan Carlos de Pablo. Quien, con la regularidad de un cronómetro suizo (fabricado en 1943); ha venido publicando un volumen cada año par desde 1992. Cada uno con cien artículos, en su mayoría de unas dos o tres páginas, y un ensayo adicional más extenso.

Esta regularidad se explica, no sólo por la productividad como escritor característica de De Pablo, sino porque además, obviamente, se ha formulado un plan editorial. Que consiste en organizar, a lo largo de un cierto número de años, en torno a una idea central y pensando en un objetivo común, artículos o ensayos breves a redactar semanalmente. Cada parte es escrita en forma separada y es completa en sí misma (la biografía de un economista ya fallecido, la descripción ocurrente de un término económico o la de una relación entre dos o tres términos), de modo que pueda aparecer en una publicación periódica. En su caso se trata de la carta semanal económica Contexto, que contiene principalmente noticias y análisis de la coyuntura, pero en las que cuida de incluir - en cada entrega - una biografía o un término o una relación. De modo que al cabo de dos años ha producido un centenar de notas que han de formar una unidad, un tomo del diccionario donde recicla esas partes de su semanario, que fueron primicia para los

suscriptores.

Así, este séptimo volumen incluye 68 biografías, 25 términos y 7 relaciones publicadas en el bienio previo a la fecha del prólogo: julio de 2003. De modo que se trata de cien notas aparecidas hasta esa fecha y a partir de julio de 2001. Mas la adhebra o yapa de cada tomo: un ensayo. Esta vez titulado "La principal enseñanza de David Ricardo", ha resultado ser el más breve de todos ellos. Tanto, que es más corto que las ocho carillas mucho más pertinentes -de la semblanza del premio Nobel de economía de 1981, el keynesiano James Tobin (EE.UU., 1918-2002), por contraste el bosquejo biográfico más extenso de los 338 que lleva acumulados.

Falta consignar que entre el ensayo y las biografías hay un listado de los 51 premios Nobel en economía habidos hasta 2002 y una tabla con los "datos biográficos de los principales economistas", vivos y muertos. Que contiene el apellido, nombres, país del que es oriundo, año en que nació, año en que murió y el número de años que vivió para los fallecidos. Eran 274 personajes en el primer tomo de 1992 (observese que entre vivos y muertos eran menos que los 338 finados sobre los que ya escribió), son 864 los incluidos en este séptimo volumen (el revaluo se explica), y los criterios de inclusión y exclusión los sabe De Pablo.

* Por Juan Carlos De Pablo. Buenos Aires, Ediciones Macchi, 2004. 350 páginas.

**Vulovic, Pedro J.: Contador Público, FCE-UBA, MBA, Graduate School of Business, Columbia University. Master of Philosophy, Graduate Faculties, Columbia University. Subdirector de la carrera de Posgrado de Especialización en Administración Financiera, PEAF, FCE-UBA.